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Zusammenfassung


Erkrankungen der Atemwege gehören zu den häufigsten Gesundheitsproblemen von Kindern und treten regelhaft auch während und nach Reisen auf. Virale Atemwegsinfektionen können die Reisefähigkeit von Kindern – und damit auch ihren Angehörigen – ungünstig beeinflussen, beispielsweise durch Fieber, bronchiale Obstruktion und Schwierigkeiten beim Druckausgleich während des Fliegens durch Schwellungen und Sekretionen der Schleimhäute und der eustachi‘schen Röhre. Zu den reisemedizinisch relevanten aerogen übertragenen Krankheiten zählen neben banalen, viralen Erkältungen auch potenziell schwer verlaufende Viruserkrankungen, allen voran die saisonale Influenza und die Masern, sowie bakterielle Infektionen durch Meningokokken und die Tuberkulose. Gegen einige dieser Erkrankungen stehen effektive Impfstoffe zur Verfügung. Auch seltene, schwer verlaufende Atemwegsinfektionen, die unter bestimmten epidemiologischen Umständen außerhalb Europas erworben werden können, sollen im Folgenden exemplarisch an den Erkrankungen Middle East respiratory syndrome (MERS) und der Histoplasmose dargestellt werden.
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Summary


Respiratory diseases are among the most common health problems of children and are also frequent during and after travelling. Viral respiratory tract infections may restrict the ability of children and also their relatives to travel, for example, by fever, bronchial obstruction, and by limiting pressure balance during flight due to swelling and secretions of the mucous membranes and the eustachian tube. In addition to trivial viral colds, travel-related airborne diseases also include potentially serious viral diseases, most notably seasonal influenza and measles, as well as bacterial infections caused by meningococci and tuberculosis. Some of these diseases are vaccine-preventable. Also rare, severe respiratory tract infections which can be acquired under certain epidemiological circumstances outside of Europe will be discussed using Middle East respiratory syndrome (MERS) and histoplasmosis as examples.
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